



TRAS SUS HUELLAS PEREGRINAS

Por: F. J. LLOP LLUCH

LLLL 100

Junto a los muros de la Iglesia Prioral de la Orden de San Juan de Jerusalen, del lugar ya bastante mencionado de Campillo de Aragón, provincia de Zaragoza, especial peyrón, cruz de término para nosotros los valencianos, recuerda a San Vicente Ferrer.

El horizonte amplio, amplísimo, inmenso, es capaz de recoger grandísima concurrencia que vá y acude donde Fray Vicente Ferrer se detiene, predica, y espera y pide el maravilloso milagro.

Por la traza de estas gentes su recogimiento, su... nos dan la certeza del "reciente" paso del Santo dominico por acá.

Es como un regusto de oírles contar, quien dice esta mañana tras la Misa en este espacio- de cereales solo en tanto alcance la vista,- la presencia del Santo en este promontorio, teniendo al frente sin fin de tierras ondulantes, contemplar por lomas, sendas, caminos a las gentes que acuden para implorar los variados milagros, hechos portentosos, increíbles...

¡Como se conforta el ánimo, saber que aquí, esencia viva de unos tiempos muy dignos y religiosos no llegan los excesos de la francesada por 1808 y luego asimismo los más horribles de nuestra historia reciente, los aniquilamientos de 1936!...

Y ¡Providencia Divina! e intercesión de este singular caso de santidad y taumaturgia del dominico valenciano... no llegaron los horrores bélicos en ambas ocasiones... no se renovó su estructura románica, mudejar, gótica, de su templo, de su ermita intacta, dedicada a la Asunción de Nuestra Señora más llamada también de Santa Lucia por el retablo pictórico, imagen escultórica y festejos y hoguera y Misa Mayor en el 13 de Diciembre.

Más en el inmenso silencio de esta Cruz llamada de San Vicente ¡como nos llega un rumor magno, bisbiseante de rezos, suspiros de arrepentimiento... Muy despacio vamos andando, sin esos apresuramientos tan normales en las ciudades y que parece imposible en este ambiente, aunque alejándose del poblado que vuelven entre su muy labrada iglesia en



Campillo de Aragón (Zaragoza) - (Foto Francisco Llop Bayo)

muchísimos detalles admirable, entre ellos tablas de primitivos e imágenes, y una majestuosísima "Sabana Santa" documentada... creemos ver de nuevo a la gran muchedumbre que le rodea y sigue sin cesar en su predicar: las tierras aragonesas ahora, luego el sur de Francia y prosigue hacia el Norte llegando al noroeste que por designios de Dios será el término de su vida y evangelización.

Y cuando llegue otra vez el cálido tiempo a estas llanuras, volveremos D.m. para indagar con más certeza tradiciones, e impulso de este grupo que según la inscripción inserta en el basamento de dicho peyrón dice "Restaurado por la Asociación Cultural Amigos de Campillo. Mayo 1983".

Y los restos remate de la Cruz de hierro señalan el emblema dominicano y ¡asimismo su presencia!.